

Desplome de 56% en los flujos de inversión entre países de la OCDE (El Financiero 09/12/09)

Desplome de 56% en los flujos de inversión entre países de la OCDE (El Financiero 09/12/09) Arturo Robles Miércoles, 9 de diciembre de 2009 La mayor caída desde 1995. La IED en la región se reducirá en 60%. Frágil, la economía mundial: Gurría. · SE DESPLOMA LA INVERSIÓN EN LA OCDE Los flujos de inversión internacional entre los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), se desplomarán 56 por ciento en 2009, su mayor caída desde 1995. Tal deterioro, según un informe del organismo, obedece a una caída en Inversión Extranjera Directa (IED) dirigida a los países emergentes, así como a una contención en la participación y adquisición de bienes e inversiones por parte de las naciones desarrolladas. Estimaciones recientes sugieren que la inversión internacional total de la IED en los 30 países se reducirá en alrededor de 600 millones de dólares en 2009, es decir, 60 por ciento. En términos monetarios, prevén que la inversión total en este año ascienda a 454 mil millones de dólares, menos de la mitad de la observada en 2008, la cual totalizó más de un billón de dólares. José Ángel Gurría, secretario general del organismo, dijo que los gobiernos necesitan hacer más para promover la inversión empresarial. Proteccionismo "En el contexto de una economía mundial frágil, y fuertes descensos en la actividad de inversión internacional que se han extendido ahora a las economías emergentes, la comunidad internacional de la política de inversión no puede permitirse el lujo de relajarse", indicó. Aseguró que el proteccionismo a la inversión supone un grave riesgo para la recuperación de reducir aún más los flujos internacionales, y abundó que justo en un momento como el actual, éstos son más necesarios. Los retos mundiales también requieren una inversión en una escala que excede por mucho los recursos públicos disponibles, por lo que la inversión empresarial es una parte esencial de la solución, añadió. La caída de las inversiones afectará además a economías en transición, que en años recientes han sido "imanes" de los inversionistas como: Brasil, China, la India, Indonesia, Rusia y Suráfrica. El valor de los flujos totales (entradas y salidas) en estos países, prevé la OCDE, caerá casi 40 por ciento, al pasar de 140 mil millones de dólares en 2008 a 80 mil millones en 2009. Deterioro Estadísticas de la OCDE muestran que en el segundo trimestre de 2009 hubo una mejoría generalizada tanto en el ingreso de recursos como en las salidas; sin embargo, la contención en las economías emergentes anticipa que esta tendencia no puede ser sostenida. De hecho, en las economías de la OCDE, los recursos totales que ingresaron en la primera mitad de 2009 ascienden a 819 mil millones, monto inferior en 43.3 por ciento a lo reportado en igual periodo de 2008. Así, la tendencia continúa apoyando las previsiones de fuertes descensos tanto en las entradas y salidas de IED para este año. La información destaca que los mayores deterioros en el ingreso de IED en la primera mitad de 2009 corresponden a Canadá, con una captación nula, cifra que contrasta con la recepción de 22 mil millones de dólares en la primera mitad de 2008. En México, la IED ascendió a diez mil millones de dólares, cifra inferior en tres mil millones a los flujos reportados en enero-junio de 2008.